



ESPUES DE LA ESCISION

Bolchevistas sin bolchevismo

Tenemos la firme convicción—la hemos tenido desde las primeras horas de los triunfos bolchevistas—de que el día para la República rusa se reduce a estos dos términos absolutos: o demurrarse estrepitosamente para dar paso a un tipo burgués, o acomodarse a la realidad, no en el campo democrático, sino en el campo del oportunismo que tanto se critica en los partidos demócratas reformistas, y que ha servido a nuestros delatores comunistas, como a los dictantes de los demás países, para justificar aparentemente los motivos que les impulsaron a provocar la escisión.

Y que ese día se está resolviendo en Rusia en el sentido oportunista, lo sabe quien no tiene los ojos a la realidad. Pero los hombres interesados en hacer creer que nosotros somos, en efecto, unos traidores empujados, en tanto que ellos permanecen fieles, absolutos y desinteresadamente fieles, a los principios revolucionarios del Socialismo.

Y hasta cuando algún periódico de nuestro campo recoge y comenta los cambios de dirección de las disminuciones de velocidad que se producen en la política rusa, ellos, los guardianes de las enseñanzas—¡asi están ellas!—revolucionarias, aplican indefectiblemente este cliché de estúpidez: «Esas son las columnas con que llenan sus páginas los periódicos capitalistas.»

Y eso no obstante, los hechos son como son, y no como los bolcheviques desgraciados quisieran que fuesen. No es necesario, para justificarlo, recurrir a las especies calumniosas que aparecen en los periódicos burgueses. Son los escritores comunistas—escritores documentados y solemnes, no majestuosos—quienes comen en los periódicos propósitos de los Grupos afectos a la Tercera Internacional el oportunismo a que está entregado el Gobierno ruso para evitar la caída del régimen de los Soviets.

Como Lenin es el único hombre de Estado del mundo que dice toda la verdad al pueblo, se ha visto en el caso de desdoblamiento en varios discursos esta idea bien sencilla: durante cuatro años de guerra civil nos hemos visto obligados a subordinarlo todo a las necesidades de la guerra, en la que se ventilaba la existencia del régimen soviético. Se sacrificó lo secundario a lo principal. Y todo ello, ante el problema de ser o no ser, era secundario, incluso la producción y el bienestar general. Era preciso, antes que nada, existir.

Huelga de metalúrgicos

El Sindicato metalúrgico nos remite la siguiente nota oficial: «Por negarse sistemáticamente los patronos veterinarios a conceder a sus obreros unas mejoras de aumento en sus sueldos, como viene sucediendo en otros países, los obreros de este gremio han decretado la huelga desde el día 18 del pasado, sin que hasta la fecha haya posibilidad de llegar a una solución, dada la intransigencia en que están colocados estos patronos, negándose rotundamente a parlamentar con la representación de este Sindicato, facultada y encargada de la dirección de esta huelga por formar parte del mismo obrero herrador.»

En estas horas críticas...

Llegó por fin a producirse en nuestro Partido la escisión, tanto tiempo esperada por nuestros enemigos, que despreciando aún lo que es lo que piensa la masa afiliada a él, y, por consecuencia, la psicología de las grandes Agrupaciones que con nuestra táctica y táctica de simpatizan, creían y seguirán creyendo aún, hasta que los hechos desvanecieran sus últimas esperanzas en el desmoronamiento de nuestra organización revolucionaria, que revolucionaria, en la más amplia acepción de la palabra de el Partido Socialista Obrero Español, aunque otra cosa aparezca, no reventan con los que han abandonado sus filas deslumbrados por la roja llamada rusa.

Es no conocen aún de sufrimientos y desgracias... Y en estas horas críticas, en estos momentos solenes, no olvidemos lo que para nosotros constituye el mayor anhelo y nuestro primordial deber: el evitar que EL SOCIALISTA tenga que suspender su publicación diaria, y más aún, procurar, mediante un esfuerzo poderoso, que en lo sucesivo no se encuentre de nuevo en la apurada situación actual. Pero ello será objeto de otro artículo.

El locaut alpargatero de Elche

La viva simpatía que nos ha inspirado siempre los luchadores obreros de este pueblo ha guiado nuestros pasos en esta dirección, con el único propósito de encontrar plenamente el estado en que se encuentra la lucha en estos momentos.

En el ministerio del Trabajo suceden estar siempre muy mal informados; por eso nos extraña que hace unos días dijera en el Parlamento que este conflicto había entrado en una franca vía de solución, cuando es lo cierto que se encuentra en el mismo estado que al comenzar.

¿Qué informes han de recibir en el departamento que se cita si quien es el ministro, es el gobernador de esta provincia, y a éste se le envía el alcalde, que es patrono, pertenece a una familia de patronos y está entregado a la Patronal? No se quieren recoger informes veraces porque han de beneficiar a los obreros, y esto no lo tolera el apóstata Salvador Canals.

ESTADO DE LA LUCHA ¿Qué se quería decir al afirmar que el conflicto estaba resuelto? ¿Acaso se pensó que los obreros se encontrarían en visperas de claudicar? Ya, diremos la parcialidad que las autoridades manifiestan en este conflicto, por lo cual proponemos en estas noticias, pero antes demostraremos con datos fidedignos como se halla el conflicto.

Se mantienen con toda firmeza en la lucha 2.000 familias, que hacen, aproximadamente, un número de 10.000 obreros de ambos sexos. El número de esquirols oscila entre 100 y 110; por consiguiente, el conflicto se mantiene con toda intensidad.

LA MOVILIZACIÓN FRANCESA PARIS, 2.—Monsieur Aristides Briand, presidente del Consejo, ha telefonado esta noche desde Londres a M. Barthou, ministro de la Guerra, con el fin de que ponga en ejecución las medidas militares previstas. Monsieur Barthou ha ordenado que se llame bajo las armas a la quinta de 1919. A partir de las diez, ha empezado la ejecución de esta orden en las regiones interesadas.

EL ACUERDO DE LOS ALIADOS LONDRES, 2.—Se sabe que los aliados se han puesto de acuerdo esta tarde acerca de las disposiciones esenciales de una resolución cuyo texto fijará definitivamente el Consejo Supremo mañana por la mañana.

A PAN Y AGUA Desde el 7 de enero, que se declaró el locaut oficialmente, hasta la fecha estos trabajadores están sosteniéndose con pan y agua.

RASGOS DE HUMORISMO Mientras trazamos estas líneas entran y salen constantemente los huelguistas de ambos sexos, que vienen por su pan. Un viejo luchador alpargatero, que nos conoce hace muchos años, se acerca y me dice: «Nosotros triunfamos, porque con pan, agua y dignidad, no podrán derrotarnos nuestros explotadores.» Antes de que se aleje de nuestro lado el viejo socialista, una muchacha morena, que típicamente, exclama con su marcado acento valenciano: «Hoy voy a pagar dos pisos y de lo que me dan me quedará con cuatro perras, para ver la comedia.» Otra joven rubia, que sonreía típicamente, dice: «En mi casa hace dos meses que no amanchamos cosa alguna; pero de aquí en adelante, no nos importa, porque el calor del sol, que no me defraudará la Patronal, sustituirá al que nos falta dentro, y señala el estómago.»

LA MORAL (Langreo).—Racionalmente han sido inscritos en el Registro civil dos hijos de nuestros compañeros Gerardo Ortega y Olivio Montes, éste presidente del Grupo Femenino Socialista, y Nicolás Pérez y Encarnación Díaz, afiliada también al Grupo.

Funciones par mañana ESPAÑOL.—A las diez y media, Juan José. ESLAVA.—A las diez y cuatro, La cebra del gallo. INFANTA ISABEL.—A las diez y media, Doña Claritas y La mujer de su caso.—A las diez y cuatro, La doncella de mi mujer y La cuerda sensible. APOLO.—A las seis y media y diez media, El bato y La hora del reparto.

El Area de Noé Corredora Baja, 33 Papelería.—Objetos de escritorio. Manifiesto de libros rayados. Copiadores de cartas, clasificadores y carpetas para la correspondencia. Tintas, plumas y lapiceros. De las mejores calidades.

La ciudad alegre... Maniobra patronal

VALLADOLID, 30.—Hace días que en esta capital no se habla de otra cosa que del viaje de los reyes. Los periódicos locales llenan sus columnas dando noticias de los preparativos de las fiestas y del incansable afán de las autoridades para que los augusos viajeros lo vean todo color de rosa. Y, sin embargo, detrás de las pavorosas, arcos triunfales, flores y trofeos se esconde esta pueblo una tragedia dolorosa, de la cual ni el gobernador ni el alcalde han querido preocuparse. Sin duda, el viaje regio se lo impide.

Esta conducta cerril de los patronos es tan contraproducente, que los obreros están dispuestos a abandonar Valladolid, como ya lo han hecho unos cuarenta, antes que someterse a la Patronal. Hemos pasado unas horas de intensa emoción. Nos ha llenado de ira contemplar en el rostro de estas muchachas, que ríen con franca alegría, las huellas del hambre. Una amargura ha invadido un instante nuestro espíritu, evocando la figura servil del pobre esquirol, que abandonando su dignidad de obrero y de hombre, trató su causa y se convirtió en harapo despreciable, que el patrono arroja a la vía pública una vez restablecida la normalidad.

Después de la catástrofe El Primero de Mayo en Navarra PAMPLONA, 2.—A causa de la catástrofe ocurrida el jueves, la fiesta de Primero de Mayo se limitó a un mitin, que se celebró en el salón de actos de la Escuela de San Francisco, y en el que hablaron los compañeros Méncos, Oscar y Rico. Los oradores censuraron a las autoridades porque consideraban que funcionaban dentro de la población industrial peñagonesas.

Constitución de la Juventud Socialista Madrileña En la reunión celebrada el día 26 del pasado, los jóvenes socialistas que no están conformes con la separación del Partido, tomaron, poseídos de un gran entusiasmo, por considerar la unidad del Partido lo más elemental para toda acción eficaz de los trabajadores, el acuerdo de dar definitivamente por constituida la Juventud Socialista Madrileña.

Cooperativa Socialista Obre a Bilbao Ultramarinos finos, batería de cocina, loza, cristal, alparagatas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumería, etc., etc. Amacenes, despacho central y administración. San Francisco, 9. Sucursales: Urzurrueta, 38; Alameda de San Mames, 12; y Cortes, esquina a la calle de la Cartera. Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cartera.

Socorro ni un modesto hospital para los infirmitos casos de accidentes de trabajo y enfermedades corrientes. Así, es posible que se repita el caso inhumano de dejar que se desangren heridos a quienes no se puede atender hasta que se los traslada a Ciudad Real, como ocurrió hace poco con un obrero que tuvo la desgracia de ser arrollado por un tren.

Las Cortes CONGRESO Sesión del día 3 de mayo Escasísima concurrencia en la Cámara a la hora de comenzar la sesión. En voz baja, sin duda por que no interesan a todos, formulan ruegos varios diputados.

EL PROBLEMA DE LAS VIVIENDAS El señor DIAZ DE LA CEBOSA pregunta si el Gobierno está dispuesto a reproducir el proyecto de ley relativo a los contratos de arrendamiento de viviendas antes de que termine la vigencia del actual decreto de inquilinato, a fin de impedir los escandalosos abusos de los caseros.

Los AUTOMOVILES Y LA VIRUELA El señor ENCINAS pregunta que se discuta pronto el proyecto de reorganización sanitaria, por el cual se espera que se libre a los médicos titulares de la tutela caciquil.

Trágica situación en Puertollano La situación en esta localidad se hace cada día más difícil para los trabajadores, de los cuales se hallan sin ocupación unos 3.000 mineros, y sufren, por consecuencia, la angustia del hambre cerca de 8.000 personas.

Acción obrera en Madrid SOCIEDAD DE ALBANILES «EL TRABAJO».—Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, miércoles, a las ocho de la noche, en la costanilla de San Pedro, núm. 6, principal.

UNION DEL ARTE GULINARIO.—La Sección de socorros de esta organización «Hogar» junta general de miembros hoy, martes, a las once de la noche, en su domicilio social, Abada, 2. Segundo, para tratar de la forma en que ha de continuar desgraciadamente dicha Sección, por lo que sólo podrán tomar en esta reunión los asociados mutualistas.

REUNIONES PARA MAÑANA.—En el salón teatro: A las diez y media de la noche, Sindicato metalúrgico.—En el salón grande: A las nueve y media de la noche, El Nuevo Guerny.—En el salón pequeño: A las siete de la tarde, Aserradores mecánicos.

ACTOS CIVILES PETREL.—Nuestro querido corregidor Heliodoro Tortosa, vicepresidente de la Agrupación Socialista, ha inscrito en el Registro civil con el nombre de Copérnico a un niño hijo suyo, a quien no se chapuzó sino como aconsejan las prácticas higiénicas. Madre e hijo disfrutan de excelente salud.

IMPRESA DE EL PAIS, MADRID 3.

Ron MULATA Cognac SERRES Anís COVADONGA R. Vega. GIJON